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Según historiadores familiares  nací hace más de 46 
años en la gran Metrópolis de Colombia,  en una familia 
hermosa rodeado de mis Abuelitos Maternos, quienes 
me brindaron siempre su cariño y dedicación, a su vez 
con Mamá, con un Tío muy especial  y mi único hermano. 
Gracias a ellos soy una persona responsable, honesta, 
humilde, prudente, solidaria, leal… entre otros valores; 
y en otras palabras un ser integral que con su rol aporta 
un granito de arena a la sociedad. 

Tuve la oportunidad de conocer tanto la educación 
privada, como la estatal  y llegar a formarme como 
Ingeniero de sistemas. He vivido en las localidades de 
Kennedy, Puente Aranda y Suba.  Pase varios años traba-
jando en diferentes empresas, para luego llegar a ser 
Docente de la Universidad el Bosque.

En mi época de secundaria comencé a tener pinitos de 
ser docente, claro,  sin que yo me diera cuenta, ya que 
el tema que yo dominara, se lo trataba de transmitir y 
explicárselos a mis compañeros en tableros con tiza; de la 
misma manera lo hacía en la universidad, hasta el punto 
que tenía un taleguito como el Doctor  Chapatin  donde 
cargaba tizas y un borrador.  Así mismo a mis familiares 
les colaboraba con algunas explicaciones. Y hablando de 
mi familia quien tenía paciencia para explicarnos a noso-
tros era mi Abuelito Materno y mi Tío que en el caso de  
él, específicamente nunca deseo ejercer la docencia y 
creo que el mundo se perdió de un excelente profesor… 
pero aun así nunca se me paso por mi mente ser docente  
como proyecto de vida… 

Posteriormente, trabajando en la oficina como ingeniero 
de sistemas y siendo neto programador, en algún momento 
de mi vida llegue a pensar en ser profesor de universidad 

en el horario nocturno, como otra entrada más para mi 
familia. Para ese entonces  ya tenía esposa y dos hermosí-
simas hijas; pero se lo comenté a un compañero de trabajo  
Alejandro Tobar  y sin esperarlo, a él se le presento una 
oportunidad de trabajo de docente en la Universidad el 
Bosque; pero no aplicó porque era para la jornada diurna; 
entonces le dije que si no le molestaría que entonces yo 
me presentara a ver que pasaba y así lo hice…

Cuando tuve una entrevista con el decano de ingeniería 
de sistemas me acompaño mi hija mayor que para esa 
época tenía 4 lindos añitos, de paso como siempre ha sido 
tan formal, logre estar en ese lugar sin mayor distracción 
de mi Bebé… Pasado los años pienso que mi hija fue la 
que me trajo suerte para lograr ese trabajo de docente…

Mi primer día de trabajo como Docente  fue el 1 de marzo 
de 2001, una mañana muy soleada. El Secretario académico 
de Ing. Electrónica de aquel entonces era el Señor Héctor 
Cabra, una gran persona,  me acompaño a un salón del 
Bloque A en donde estaban solo 80 estudiantes; mientras 
él esperaba que hicieran silencio…en mi mente se me 
cruzaron varias cosas y lo que más recuerdo fue que me dije 
“Fabián en las que se metió…entonces a salir adelante”…

Para ese mismo semestre colaboré con la facultad de Ing. 
Ambiental  y tuve la oportunidad de conocer al Ing. Jaime 
Romero, con quien llegue  a compartir  espacios donde 
expresábamos ideas de mejorar la educación  y así mismo 
sacar mejores personas…

Todo ha sido un proceso de evolución porque al final del 
primer semestre del año 2001 salgo bien calificado por 
los estudiantes y algunas personas me dan aliento para 
seguir en esta labor. Como era un docente primíparo me 



gustaba ir a toda conferencia que me enriqueciera como 
docente y, obviamente, sobre mi carrera de Sistemas, 
también iba a talleres que ofrecían las facultades para 
aprender sobre otros temas concernientes a Ingeniería. 

No todo fue color de rosas, en el segundo semestre del 
2001 tuve un grupo donde no se logró sinergia ni química 
con los estudiantes y me calificaron con baja nota…hasta 
el punto que salí de la Universidad, pero había dejado 
una cierta fama de ser exigente como profesor que para 
el primer semestre del 2002 me dieron unas horas en la 
noche en Ing. de Sistemas y en esa misma época entre 
a trabajar a un Colegio que me dio la mano para salir 
adelante  llamado Jonathan Swift. Los dueños de dicha 
institución me valoraron como persona, como profe-
sional y como Docente y allí dure 12 años. Dicho esto 
llegue a manejar en un mismo año personas adultas en 
la jornada nocturna  en la Universidad y en el colegio 
trabajaba desde preescolar hasta secundaria. 

Adicionalmente, mis dos hijas, Laura y Andrea han sido 
de gran ayuda porque así como iban creciendo, me apor-
taban de su vivencia escolar, para mi carrera de Docente 
tanto del Colegio, como en la Universidad y la vida de 
docente me ha permitido estar más cerca de mis hijas 
preciosas, hasta ahora,  gracias a Dios.

Poco a poco seguí obteniendo más horas en la Univer-
sidad El Bosque, también colabore por 2 años en la 
Universidad Sergio Arboleda con materias correspon-
dientes a sistemas. Pasaron varios años y en el año 2003 
asistí a un taller sobre Didáctica que lo realizaba la Dra. 
Gladys Gómez, el cual fue el motor de impulso para 
pensar en mejorar mi profesión de docente y ser mejor 
en ese espacio ya que yo había sido formado para ser 
ingeniero y no como docente.

En el año 2004, gracias al apoyo económico de mi querida 
esposa, comienzo la especialización en Docencia Univer-
sitaria siendo este un aporte fundamental para mejorar  
mi enseñanza, a tal punto que los mismos jóvenes reco-
nocían que era un buen docente, con algunas diferencias 
positivas e importantes a otros docentes. Actualmente 
estoy terminando la tesis para recibir el título de Maestría 
en Docencia de la Educación Superior, la cual realmente, 
me ha permitido conocer diversas herramientas para 
ser mejor  docente y reafirmar mi deseo de dejar, como 
dice  la universidad “Un Aprendizaje Significativo” en 

los jóvenes ya  que tengo la oportunidad de conocerlos, 
tratarlos  y aprender de ellos también… el aprendizaje es 
en ambas direcciones…

Actualmente colaboro con el Programa Oruga el cual 
permite que el estudiante  se reconozca a sí mismo y se 
de cuenta que como persona vale muchísimo para su 
comunidad, para sus compañeros y para la Universidad. 
Llevo más de 10 años colaborando con el programa de 
Ing. Industrial. Personas que han confiado en mi labor 
de docente entre otros esta la Ing. Carolina Rico, Ing. 
Nubia Patarroyo, Ing. Marcela Illera, Don José Bonilla, 
Ing. Orlando Tarazona, Ing. Julio Sandoval, Don Cristian 
Velandia, Dra. Gladys Gómez, Dr. Rubén Barboza, Ing. 
Diego Barragán, Ing. Jaime Romero, Ing. Mónica Patiño, 
Ing. Gloria Aristizabal, Ing. Liliana Campo, Ing. Eileen 
Rodríguez, Dr. Juan Rivera, Dr. Francisco González, Dra. 
Vanessa Vargas, Dr. Henry Sampedro, Dr. Luis Cruz, Dr. 
Carlos Buitrago.

Me caracterizo por ser un docente con mucha paciencia, 
bastante tolerante, que sin necesidad de ser gruñón, 
me gano el respeto de ellos. Sin saber por qué los estu-
diantes me buscan y me cuentan sus cosas personales, 
frente a lo cual intento  aconsejarlos de la mejor manera, 
siempre respetando sus ideas, sus pensamientos y siendo 
una tumba cuando me cuentan cosas muy personales… 
Considero pues, que quizás, un talento escondido es 
el saber escucharlos, donde la máxima intención es de  
comprenderlos al máximo, esto lo vengo haciendo hace 
más de 15 años.

Me siento a gusto estando con ellos, como que me dan 
juventud estando con ellos, he jugado 2 campeonatos  de 
futbol, sin ganar nada,  solo que me tengan presente y 
que nos hemos divertido, también jugando Voleibol, pues 
a mí también me gusta el deporte… A los que les gusta la 
música, y tiene talento en tocar instrumentos, hacemos lo 
posible para compartir y disfrutar de sus ingenios. 

Ellos saben que pueden contar conmigo, que yo hablo 
con quién sea para que sus ideas, reclamos, quejas 
sean escuchadas; de la misma manera saben que no les 
prometo nada, solo que como docente hablo por ellos 
y de pronto, los coordinadores, secretarios y directores 
de programas me escuchan un poco más. Hago mucho 
énfasis en volver a creer en la palabra de la persona y 
doy ejemplo de ello, pues aunque no lo crean el ejemplo 
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que uno da como docente también es muy importante 
como el ejemplo de los Padres de familia… yo no lo creía 
pero en el transcurso de los años puedo dar fe de eso y 
en mi caso toda la vida he manejado chicos de primer a 
cuarto semestre, esporádicamente he realizado electivas 
en séptimo semestre, donde también son como esponjas 
que reciben y analizan a sus docentes y llegan a catalogar 
buenos y malos profesores… Como dicen ellos soy un 
docente “IN”, soy más un guía, un acompañante, un 
consejero, un tutor, un pana…

Antes de ser Ingenieros lo que deseo es que sean 
humanos, sensibles, que sean personas de bien con 
valores, que mañana cuando salgan hagan el bien para 
muchos y no para unos pocos, que sean conscientes 
que van manejar el país y que se imaginen un país mane-
jado por ellos con honestidad y transparencia, que sean 
fuertes ante los malos ofrecimientos y que le dejen a sus 
futuras generaciones un país mucho mejor de lo que lo 
recibieron. Personas integrales…
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